


                                                                                           

                                                                               
Exmª Sra. Secretária Regional da Energia, Ambiente e Turismo 

Exmº Sr. Secretário Regional do Mar, Ciência e Tecnologia 

 

ASSUNTO: Estudo científico – “Estudo dos arrojamentos de macroalgas marinhas no porto da 

Madalena ‐ Pico” 

A  acumulação  de  algas  no  «Porto  Velho»  na  vila  da  Madalena  do  Pico  ocorrida  no  ultimo 

trimestre  de  2015  e  durante  grande  parte  do  ano  de  2016,  e  sua  consequente  putrefação, 

originaram,  devido  à  libertação  de  gases  de  natureza  e  efeitos  desconhecidos,  odores 

insuportáveis e consequente preocupação. 

Diversas entidades,  comerciantes  locais e população em geral, devido ao mal‐estar causado, 

reclamaram da situação que persistia, pedindo respostas oficiais acerca do problema causador 

de situações constrangedoras e inibidoras de rotinas quotidianas. 

Apesar  das  ações  de  limpezas,  das  algas  acumuladas,  concertadas  entre  a  autarquia  da 

Madalena, a empresa pública Portos dos Açores, os Serviços Florestais e de Desenvolvimento 

Agrário e a delegação da ilha do Pico da Secretaria Regional do Turismo e Transportes, a situação 

não ficou resolvida, tendo ocorrido episódios de acumulação de algas, no mesmo lugar. 

Devido à necessidade de evidências que comprovassem que a situação não acarretava perigo 

para a saúde pública, por proposta do Bloco de Esquerda/Açores, foi aprovado por unanimidade 

que  fosse  encomendado,  à  Universidade  dos  Açores,  um  estudo  da  hidrodinâmica  do  local 

afetado  pela  acumulação  das  algas,  com  o  intuito  de  prevenir  a  ocorrência  de  situações 

semelhantes. 

Considerando o interesse de diferentes entidades e da população em geral acerca do bem‐estar 

ambiental e consequente saúde pública;  

Considerando o ponto 2 da Resolução da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

n.º 11/2016/A; 



                                                                                           

                                                                               
Considerando que em maio de 2017, em resposta a um requerimento do BE que visava o mesmo 

assunto, foi dito que o estudo científico encomendado pela Portos dos Açores, SA à Universidade 

dos  Açores/Departamento  de  Oceanografia  e  Pescas  estava  a  decorrer,  dentro  dos  prazos, 

contratualmente estabelecidos, pelo que não era possível enviar cópia final do estudo; 

Considerando  que  se  passaram  11  meses  sobre  a  resposta,  por  parte  das  secretarias  com 

competência na matéria. 

 

Nos  termos  estatutários  e  regimentais  e  atendendo  ao  exposto,  o  Grupo  Parlamentar  do 

BE/Açores solicita a V. Exas., o envio do seguinte documento: 

 

1‐ Cópia do estudo cientifico – “Estudo dos arrojamentos de macroalgas marinhas no 

porto da Madalena ‐ Pico”. 

O Grupo Parlamentar do BE/Açores 

 

(Zuraida Soares) 

 

(António Lima) 

 

Ponta Delgada, 30 de abril de 2018 

 

 


